

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4800.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre. 28 rs.

Miércoles 25 de Julio de 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

APUNTES SOBRE LITERATURA.

Conclusion.

Las letras adquieren por este tiempo nuevo impulso en nuestra patria.—El marqués de Villena, Juan de Mena, Jorge Manrique, marqués de Santillana, y otros, hicieron preciosos esfuerzos, y se manifiestan como los precursores de la gran pléyada de poetas y literatos del siglo XVI.

Por entonces, españoles eminentes visitan la Italia, campo donde militaban esclarecidos ingenios, para nutrirse en las fuentes de la ciencia y literatura humanistas, Nebrija entre otros; é italianos acuden al llamamiento generoso de los Reyes Católicos, como Pedro Martir de Angleria y Mariano Sículo, los cuales difunden la luz de sus talentos por nuestras universidades.

Dante y Petrarca son traducidos é imitados, particularmente el segundo, vaso purísimo que contiene lágrimas de amor, amor sagrado, que forma vigoroso contraste con los impuros gritos de la corte de Aviñon.

Nuestro teatro da su primer bagido por este tiempo con Juan de la Encina, y los nombres del Cartujano, el Burgense, el Abulense, Fernando del Pulgar y otros muchos forman la corona con que nuestra patria adornó la frente del siglo XV.

En el cielo de todos los pueblos aparecen astros brillantísimos, y el siglo XVI, el siglo de Leon X, con su grandiosidad, con la vida que le comunicaron tantos ingenios sobresalientes, armoniza con el no menos grandioso de Luis XIV. Aquel produce al Camoens, Shakespeare, el Tasso, Ercilla, Lope de Vega, Herrera, Cervantes... y el siglo XVII nos pone de manifiesto a Milton, Guarini, La Fontaine, Moliere, Racine, Bossuet, Calderon, Quevedo, etc.

Pasada esta época exuberante es preciso detener el pensamiento y fijarnos un poco en el carácter que presenta la historia en los últimos tiempos.

Las ciencias y la cultura se encuentran adelantadas; el campo de la política se ha ensanchado y la filosofía llena el siglo XVIII.

Descartes, con su espíritu innovador, camina delante de las abstracciones de Leibnitz y el ateísmo de Spinoza, del escepticismo de Bayle y las Indagaciones de la verdad de Malebranche, presentándose después los enciclopedistas con sus teorías disolventes.

La sociedad parece admitir las ideas que le presentan, llegando la moral á corromperse y los principios á trastornarse.

La revolucion, como que se hace

necesaria, y llega. Sabidas son sus causas, sus consecuencias y sus hechos.

Las letras no pueden por menos de resentirse de estas mudanzas y á su vez se hacen políticas ó filosóficas.

El contagio de las perturbaciones sociales llegó hasta la esfera de la literatura, y calentadas las imaginaciones por todo lo que hervia á su alrededor, trataron de echar por tierra el antiguo edificio para fabricar otro... ¡Dios sabe con qué materiales!

La Alemania produjo á Goethe, la Francia á Chateaubriand, la Inglaterra á lord Byron, tres talentos que imprimieron su sello á la literatura, dejando una descendencia, que nutriéndose en Werther, René y Childe Harold, y abusando de este alimento, produjo libros que secan el alma por falta de creencias, que estragan el gusto por sus desvarios.

Los personajes que figuran en esta clase de libros son atormentados por enfermedades del espíritu, que no admiten la curacion que presta el consuelo celeste, son Tántalos que se mueren de sed teniendo en los lábios la fuente de la vida; que se revuelven en el círculo de la duda atormentándose en el revuelto monton de las pasiones violentas, y en los que se halla un fondo de escepticismo desconsolador, la fiebre como estado normal y la desesperacion como fin.

En todas las naciones aparecieron esta clase de monstruosidades: hubo byronianos que espeluznaban; hijos de Werther que buscaron, como un bien, el fin desastroso de su padre; René melancólicos, que hubieran buscado consuelos entre los salvajes, á haber creído en algun consuelo.

Pero no constituia todo esto la corriente general: la lucha se habia empeñado entre la fé y el descreimiento, y campeones decididos figuraban en una y otra parte.

El romanticismo exagerado, la literatura que brillaba exquemandos los corazones, quedó con defensores muy contados, entrando algunos en la senda corrompida que trazaron, entre otros, Sué y Jorge Sand.

Y como es una verdadera necesidad moral y social el sujetar las almas con el bendito lazo de las creencias puras, como la familia no ha cesado de pedir el reposo que le hace falta, como el bálsamo de la religion es preciso que caiga gota á gota en las llagas de la conciencia, la literatura, que produjo frutos tan amargos, que sostuvo ideas disolventes para la sociedad y la familia, se erigió en la defensora de la familia y la sociedad para curar las enfermedades que ella misma produjo, para limpiar de escabrosidades los senderos de la vida, que habia cubierto de agudos guijarros.

Hoy aun existen algunos talentos que vacilan y que creen quejarse de los dolores ajenos cuando sus quejas son arrancadas por el dolor propio.

La política, la economía entraron en la esfera activa de los trabajos del espíritu, absorbiendo á los mas inquietos, y han quedado á la literatura los pacíficos, aquellos que esperan, si no una parte en el banquete que ofrece el mundo á la ambicion, los laureles que siempre tiene guardados la gloria para los que aman.

Hoy los literatos, y tenemos gran satisfaccion al decir que en primer lugar están los españoles, han comprendido que además de fé y literatura es preciso tener fé religiosa.

Francisco de P. Sanmartin.

Seccion oficial.

Precedido de un largo preámbulo, la Gaceta del 22 publica un real decreto del ministerio de Hacienda disponiendo el anticipo de las cuotas de contribucion y recargos del corriente año económico. Hé aquí íntegro este documento:

REAL DECRETO.

Conformándose con lo propuesto por el ministro de Hacienda, de acuerdo con el parecer del Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo primero. Las cuotas de las contribuciones territorial é industrial comprendidas en los repartimientos y matrículas aprobados para el corriente año económico, con arreglo á los cupos y tarifas que figuran en el presupuesto general del Estado, cuyo cabro autoriza la ley de 30 de junio último, y los recargos sobre esas mismas cuotas que, segun las disposiciones vigentes, deberian satisfacerse en cuatro trimestres sucesivos, el 5 de agosto y 5 de noviembre de 1866, y el 5 de febrero y 5 de mayo de 1867, se pagarán en dos plazos iguales, ó sean en cada uno el importe de dos trimestres, el 5 de agosto y 5 de noviembre próximos.

Art. 2.º Los contribuyentes tendrán derecho por la anticipacion al Tesoro de sus cuotas y recargos dispuesta en el artículo anterior, á un descuento de 9 por 100 al año, el mismo que tiene establecido el banco de España, é igual al interés máximo que abona la caja de Depósitos. Al efecto en los recibos del segundo trimestre del actual año económico, que se espidan para el cobro en 5 de agosto, se hará la bonificacion de 2 y 250 milésimas por 100, y en los que comprendan á una suma el tercero y cuarto trimestre, que han de recaudarse el 5 de noviembre, la de 3 y 375 milésimas por 100.

Art. 3.º Si algun contribuyente anticipase en todo el mes de agosto próximo los dos últimos trimestres del año económico que segun el presente decreto debe satisfacer el 5 de noviembre, se le hará la bonificacion de 5 y 625 milésimas por 100 del importe en junto de ambos trimestres.

Art. 4.º Las administraciones de Hacienda pública y las tesorerías de provincia espedirán los correspondientes

cargos y cartas de pago por la totalidad de los cupos y recargos que se satisfagan, y el importe del descuento ó bonificacion de que trata el anterior artículo se formalizará en concepto de intereses de la deuda flotante del Tesoro.

Art. 5.º No serán reclamables del Tesoro público los recargos para gastos de interés comun provinciales y municipales, que hubiere recaudado anticipadamente en virtud de lo que dispone el presente decreto, hasta que lleguen los vencimientos naturales de los respectivos trimestres.

Art. 6.º El gobierno en la próxima legislatura dará cuenta á las Cortes de las disposiciones del presente decreto.

Dado en San Ildefonso á veinte de julio de mil ochocientos sesenta y seis.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de Hacienda, Manuel Garcia Barzanallana.

—Tambien publica los siguientes reales decretos:

Declarando sin efecto, á solicitud del interesado, los nombramientos de consejero de Estado y presidente de la seccion de guerra y marina del mismo consejo hechos á favor del teniente general don Juan de Villalonga, marqués del Maestrazgo.

—Admitiendo la dimision que por el mal estado de su salud ha presentado don Emilio Alcalá Galiano, vizeconde del Ponton, del cargo de subsecretario del ministerio de Estado.

—Relevando del cargo de director de artillería é infantería de marina el brigadier de Estado mayor de la primera de dichas armas don José Lopez Pinto y Marin.

—Nombrando director de artillería é infantería de marina al mariscal de campo de Estado mayor de artillería D. José Prat y Miralles.

—Admitiendo la dimision que por el mal estado de su salud ha presentado don Manuel Maria de Uhagon, del cargo de consejero de Estado.

—Relevando á D. Joaquin José Casaus del cargo de consejero de Estado, concediéndole su jubilacion.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Habiéndose extraviado en el término de Villavieja, de esta provincia, un caballo llamado Oro, capon, castaño oscuro, con pelos blancos en la frente y un lunar en el ollar izquierdo, de once años de edad, de 7 pies y 3 1/2 dedos de alzada y sin hierro, perteneciente al regimiento de Villavieja, 2.º de lanceros, establecido en esta capital, se anuncia por medio del presente á fin de que la persona que le halle ó en cuyo poder se encuentre se sirva entregarlo al jefe del cuerpo mencionado.

Córdoba 23 de Julio de 1866.—El alcalde interino, Francisco Suarez Varela.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

S. M. la Reina ha concedido el cordon

de la orden de Maria Luisa á S. A. R. la princesa Florentina de Wurtemberg, hermana de Carlos III, príncipe reinante de Monaco.

Leemos en una carta del Callao:

«El 30 de abril, en mi calidad de secretario del cónsul americano y muy amigo de esta gente, fui comisionado por el ministro Pacheco para proponer al almirante español un canje de prisioneros; y efectivamente, fui á bordo de la Numancia, que es buque soberbio; pero al proponer el objeto de mi incumbencia, me contestó Mendez Nuñez que en el Perú no habia prisioneros de guerra, puesto que no habia apresado buque alguno español, y que los prisioneros de guerra que él tenia eran chilenos apresados en la costa de Chile y un inglés Super, entre ellos los que estaban declarados prisioneros de guerra; pero que esos que el gobierno peruano ofrecia en canje, no eran otra cosa que comerciantes pacíficos que residian en el Perú al amparo de sus leyes, y de consiguiente, que ese gobierno ejerciera en ellos todas las iniquidades que le placiere, puesto que esa era cosa que mas tarde se arreglaría de manera que el gobierno del Perú llegaría á sentir el peso de su enorme y malvada conducta.»

Los periódicos de Valparaiso dicen que antes de dejar nuestra escuadra el fondo de San Lorenzo, despues del bombardeo del Callao, fué echado á pique el vapor Paquete de Maule, apresado por nuestros marinos en el archipiélago de Chile.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin, 19.—El ministro del Interior ha empezado á negociar con muchos personajes sobre la convocacion del Parlamento. Para estas negociaciones habian sido invitadas las notabilidades políticas mas conocidas del partido nacional en los diferentes Estados alemanes. El ministro cree deber esperar del sincero patriotismo de estas notabilidades que no se dejarán extraviar por las alegaciones de los órganos del partido progresista, que empiezan ya á hablar de vigilancia ministerial.

El gobierno no quiere ejercer ni vigilancia ni tutela, pero pide consejo y apoyo al pueblo alemán, dirigiéndose sin distincion de partidos á los hombres que se dejan guiar, ante todo, por un objeto nacional. El ministerio prueba con estas gestiones que considera la cuestion alemana bajo el punto de vista nacional.

Munich, 19.—Mr. de Pfordten ha tenido ayer una conferencia con Mr. de Dawigk, ministro de negocios extranjeros de Hesse-Darmstadt, y Mr. Varnbuhler, ministro de negocios extranjeros de Wurtemberg.

(344)

Este hombre le traia quizás luz en medio de las profundas tinieblas en que estaba sumida desde hacia una hora.

La doncella añadió:

—Por mas que he dicho á ese joven que la señorita no estaba vestida y que no podía recibirle...

—¿Se ha empeñado? preguntó temblando Melania.

—Me ha respondido: «diga V. á la señorita de Valbonne que es del mayor interés para ella el recibirme enseguida.»

—¿Dónde está?

—En la sala.

—Hágale V. entrar.

Melania arregló un poco su traje de mañana.

Dos minutos despues entró Gaston Loriot.

Entonces tuvo lugar una escena estraña para Melania, y que recordaba el acto tercero de Mademoiselle de Belleisle.

Por tímido que un hombre sea, acaba por envalentonarse cuando se cree amado por una mujer.

(345)

Y Gaston habia tenido el dia anterior entre sus manos las de Berta Langerin, que creia ser Melania de Valbonne.

—Señorita, dijo al entrar saludando á la joven con una respetuosa familiaridad que le parecia chocante á Melania, esté V. persuadida de que es preciso que medien circunstancias de la mayor gravedad para atreverme á traspasar el umbral de vuestra casa.

A pesar de su agitacion, Melania al encontrarse frente á frente de Gaston habia recibido esa calma y ese aplomo perfecto propio de las mujeres de buena sociedad.

—Pero, caballero, respondió al joven, indicándole una silla, ¿no le he autorizado á venir á vernos?

—¡Ah! exclamó Gaston.

El desgraciado habia olvidado su encuentro con Melania bajo la puerta cochera y todo su pensamiento se refería á su entrevista en la bohardilla, con la soñolienta de la joven.

Estaba además pálido y conmevido.

(348)

hacia la puerta, revolviendo entre sus manos el ala de su sombrero.

Melania le acompañó hasta la puerta.

Su frente era aliva, su lábio desdeñoso, sus ojos despedían relámpagos de hielo.

Gaston no pudo dominarse por mas tiempo y la dijo en voz baja:

—Melania, sin duda nos escuchan...

pero esta noche... será preciso sepa V...

La joven lanzó un grito.

La habia llamado Melania.

—Melania á secas!...

Le habia dicho: «Hasta la noche.»

La señorita de Valbonne, fuera de sí, le agarró por el brazo y lo traje de nuevo al medio del cuarto, diciéndole con voz breve y silbante:

—Pero espíquese V., caballero, espíquese V. de una vez.

—Melania, repitió él en voz baja.

—¡Ah! ¡es demasiado! ¡V. se atreve á llamarme de ese modo!...

Gaston retrocedió aturrido.

—¿Desde cuándo le he permitido á V. llamarme así?

(341)

—Pero dígame V. qué estaba delirando exclamó enloquecida.

—Sin duda, respondió el doctor, que no comprendió el verdadero sentido de la pregunta que la señorita de Valbonne acababa de hacerle.

—¡Ah! dijo esta, obedeciendo á un primer movimiento de egoismo.

Despues se arrodilló junto á Oliverio desmayado, y unió las manos suplicante diciéndole al médico:

—¡Ah! doctor, ¡sálvele V! ¡sálvele usted!

El médico era un hombre ya viejo, y que no comprendia gran cosa de las tempestades del corazon.

Sin embargo, como era hábil en su arte, conoció que la presencia de Melania habia provocado graves desórdenes en la organizacion nerviosa del herido, y dijo con dureza á la joven:

—Si V. quiere que lo salve es preciso que se vaya V., porque veo que la presencia de V. le ha hecho mucho daño.

La señorita de Valbonne se mar-

Mr. de Pfordten debe partir inmediatamente para Viena. Brunn, 17.—El primer ejército marcha sobre Viena. Antes del combate dado el 15 en Tobitschan, nos guarenta trenes llenos de tropas habían salido de Olmutz para Viena. La brigada austriaca que ha perdido los 16 cañones estaba destinada a cubrir estos transportes y no había entrado todavía en fuego durante la campaña. El ejército del príncipe real ha ocupado a Prerau. Brunn, 17.—El gran duque de Mecklemburgo ha partido esta mañana de Praga para Leipzig para tomar el mando del segundo cuerpo de reserva. Al medio día la 11 división y algunos regimientos de la guardia han atravesado la ciudad para ir al teatro de la guerra del primer ejército. La 12 división ha permanecido de observación delante de Konigsgratz. Las comunicaciones del segundo ejército del Norte con el del Sur según espere de las noticias que se van recibiendo. Esperase una batalla delante de Floridorf ó en el Marefeld. Brunn, 17.—Dicen del ejército del príncipe real que en el combate dado ayer en Tobitschan varios destacamentos de caballería de la división Hartmann han roto muchos cuadros formados por tropas del 1.º y del 8.º cuerpo del ejército austriaco, haciéndoles 300 prisioneros. El coronel prusiano Glasenapp quedó herido. Francfort, 19.—Las asociaciones armadas y las tropas de línea de la ciudad libre de Francfort han sido desarmadas, disolviéndose las primeras y licenciándose a los soldados. La ciudad ha pagado ayer 6 millones de florines por gastos de mantenimiento del ejército del Main. Se han suspendido las atribuciones del Senado, del colegio de ciudadanos y del cuerpo legislativo, formando los señores Feiler y Müller una especie de comité de gobierno. La brigada formada con los contingentes de Odenburgo y de las ciudades anseáticas ha entrado aquí hoy al mediodía. Dicen que el general Falkenstein tendrá un mando en Bohemia y que será reemplazado por el general Manteuffel. Colonia, 19.—Los franceses han reunido al ejército que habían pedido al principio, a causa de las condiciones impuestas por el general de Kerssen. Las tropas federales batidas en Aschaffenburg se retiraron para unirse a los batallones de la frontera. Brno, 19.—El príncipe Napoleón ha llegado al cuartel general. Storo, 17.—(Oficial).—Ayer han atacado los austriacos a los voluntarios en la montaña que domina Storo, retirándose después de haber recibido algunos balazos que les enviaron nuestros artilleros. El mismo día los austriacos han atacado en el valle el regimiento que manda Nessler, siendo rechazados. Nuestras pérdidas se calculan en 130 muertos ó heridos. Florencia, 19.—(Oficial).—Se ha publicado un decreto para la organización administrativa del Veneto, instituyendo comisarios especiales al efecto. Florencia, 19.—Han sido nombrados comisarios del gobierno en el Veneto los Sres. Lepori en Padua, Mordini en Vicenza y Allievi en Rovigo.

Storo, 19.—Cuartel general de Garibaldi. A consecuencia de los últimos combates y de la ocupación de Codino y de Val de Ledro, los voluntarios han obligado a rendirse sin condiciones al fuerte Ampola. El ataque de nuestra artillería ha sido muy vigoroso. Los austriacos se han defendido obstinadamente. Florencia, 20.—El príncipe de Carignan y el ministro de la Guerra han enviado felicitaciones a Garibaldi por los hechos de armas de Ampola y Codino. Darmstadt, 19.—El grueso del ejército del general Manteuffel debe llegar aquí de un momento a otro. Manheim, 19.—Los prusianos han comenzado las operaciones para el sitio de Maguncia. La circulación por el río y por los caminos de hierro está interrumpida. Manheim, 19.—Los ciudadanos de Maguncia han enviado hoy una petición al gran duque de Darmstadt, que está en Munich, rogándole que intervenga a fin de impedir el sitio de esta ciudad. Valencia, 18.—El Gran Oriental se encontraba hoy a 52-01 grados de latitud y a 26-37 de longitud. Distancia de Valencia 600 millas y había sumergido 682 millas de cable. Las comunicaciones se verificaban perfectamente. Dice la Correspondencia del 22.—Por fin se ha realizado el anunciado combate entre las escuadras italiana y austriaca en el canal de Lissa. Así parece indicarlo con éxito desastroso para los italianos el siguiente despacho telegráfico de nuestro servicio particular, que recibimos hoy. Florencia, 21.—Es oficial el combate en el canal de Lissa. Los grandes buques acorazados italianos «Re di Italia» y «Palestro» se han perdido completamente. Gran parte de la dotación de ambos buques ha sido recogida en el «Victorio-Emmanuel». Los prusianos han impuesto a la ciudad de Francfort una contribución de guerra de 200.000.000 de reales. El gobernador de la fortaleza de Konigsstein, en Sajonia, situada en la punta de una roca y defendida por 600 hombres, ha rehusado rendirse. Esta fortaleza domina el paso del Elba. Los prusianos han empezado a sitiaria. El gobierno austriaco ha enviado refuerzos a las tropas que defienden el paso del Tyrol en Valstegana y Val-Sechio. Los movimientos ofensivos de los prusianos continúan en todos los puntos donde se hace la campaña con la mayor energía y sin interrupción. No solo Francfort, sino también Darmstadt, han sido ocupadas por las tropas del 7.º cuerpo. Las tropas del rey Federico Guillermo han ocupado por consecuencia a Baviera. Los dos Hesses amenazan a Baden y Wurtemberg. El ejército del príncipe Federico Carlos se ostende al Este para reunirse con el del príncipe real. La 6.ª y 7.ª divisiones mandadas por los generales Manteuffel y Voigt Rhetz, que partieron de Znyga, se han dirigido al punto de unión del camino de hierro de Moravia por Brunn al Oeste y Olmutz al Este. Si ambas líneas no pueden ser utilizadas por los prusianos, tampoco lo serán por los austriacos. El 16 se verificó este movimiento, y el mismo día las vanguardias prusianas es-

taban a tres jornadas de Viena, habiéndose verificado de hecho la unión de ambos ejércitos. Es de presumir que desde el 16 los dos principales ejércitos prusianos formados por siete cuerpos y la guardia real, menos la 5.ª división mandada por el general Tumpking, que está destacada en Brunn para asegurar la retirada del ejército caso de ser derrotado, estén muy próximos a la capital del imperio austriaco. Los prusianos van a presentarse a orillas del Danubio con una fuerza que se puede valorar en seis cuerpos completos de ejército, sin contar la guardia real, es decir, con 180.000 hombres. Respecto al ejército austriaco se dice que está organizado en diez cuerpos comprendiendo los tres del ejército de Italia y fuerte de 200.000 hombres, ocupando una excelente posición defensiva. Tres de los generales que mandaban cuerpos en este ejército han sido reemplazados: Clam-Gallas por el general Gondrecourt-Fectetes, a quien se han amputado un miembro, por Sockevitz, el archiduque Leopoldo por el general De Forville. El Moniteur del 19 publica la siguiente nota: «La prensa alemana sigue con grande interés las gestiones intentadas para hacer entrar el conflicto actual en la vía de las negociaciones, y sus principales órganos han comprendido perfectamente cuál era el objeto del gabinete francés. Muchos periódicos han afectado creer, sin embargo, que interrumpiendo sus buenos oficios, había querido que Italia ajustase aisladamente un armisticio, preparándose a ejercer el papel de mediador armado en Alemania. No ha sido tal el pensamiento del gobierno. Deseando el restablecimiento de la paz general, la única proposición que ha podido hacer a Italia es la de un armisticio común a Prusia. El gobierno de S. M. no podía dar a sus esfuerzos el carácter de una mediación armada. Ha intervenido diplomáticamente con la esperanza de devolver el reposo a Europa, y ha hecho pesar su influencia para velar por los intereses generales que se controverten. Su fuerza consiste en los sentimientos de confianza y amistad que le unen a todas las potencias beligerantes. No ha querido adoptar respecto a ninguna de ellas medidas conminatorias que ha creído innecesarias para realizar la autoridad de sus palabras, que han podido ocasionar nuevas y mas graves complicaciones. Prusia, antes de dar su asentimiento al armisticio, pide a Austria la aceptación de los preliminares de la paz. En este punto se encuentran hoy las negociaciones entre las potencias. Llama mucho la atención un joven general del ejército austriaco por el arrojo con que se bató al frente del enemigo. Ese general ha nacido en Francia y es conde de Gondrecourt, jefe de una ilustre familia de Nancy, y que ha hecho sus estudios en los colegios militares de Francia. Despedido de ellos por una travessura de muchacho, entró al servicio de Austria en 1859 y se distinguió brillantemente delante de Duppe, donde su brigada, compuesta de polacos y de húngaros, recibió el nombre, por sus hazañas, de brigada de hierro. Ahora acaba de ponerse al frente con el grado de

general de división del cuerpo de Clam-Gallas. La Gaceta de Augsburgo dice que Prusia envía a Italia 20.000 fusiles de aguja, y que ha mandado hacer 30.000 mas. El gobierno inglés ha pedido a las Cámaras un crédito extraordinario de 24 millones para transformar los fusiles ordinarios en fusiles de aguja. Parece que al fin los proyectos de la Prusia se limitan a agregarle la mayor parte de los veinte y ocho principados pequeños, algunos enclavados en su propio territorio y otros que limitaban su poder en el Norte de Alemania. Respecto del Mediodía de esta, quiere constituir una Confederación con Baviera a su cabeza, excluyendo de ella a Austria y acabando con la antigua Dieta de Francfort. Segun El Times, diez y seis Estados de la Alemania del Norte se encuentran ya aliados a la Prusia, la cual forma en ellos un nuevo cuerpo de ejército para reparar las bajas de sus operaciones contra el Austria. En todos estos países van a hacerse elecciones para el Parlamento nacional, que se abrirá despues de la paz. El emperador de Austria ha condecorado al rey Jorge V de Hannover con la cruz de comandante de la Orden militar de Maria Teresa, y al príncipe heredero Ernesto Augusto con la cruz de caballero de la misma Orden, a ambos por su valerosa conducta en la batalla de Langensalz, reñida el día 27 de junio. El gobierno ruso ha suprimido la diócesis eclesiástica de Kamienez, en Polonia. El gobierno inglés ha decidido reformar el armamento de su infantería; muchos regimientos van a recibir fusiles de aguja. Como estos fusiles no son tan perfectos como fuera de desear, ha decidido ofrecer un premio de 50.000 rs. al que invente un sistema mas perfeccionado de armas de fuego. Se ha verificado en Hannover un gran meeting al que han asistido los representantes de el partido liberal de Hannover, Hesse, Brunswick, Mecklemburgo, Oldemburgo, Hanburgo y Bremen. En dicho meeting se votó una resolución al pueblo alemán aconsejándole que se una a la bandera prusiana. La asamblea votó además por unanimidad su adhesión al programa de reforma federal prusiano. En la iglesia metropolitana de Hain se ha celebrado recientemente una solemnidad religiosa. Monseñor de Cosquer, arzobispo de Hain, ordenó a tres presbíteros, tres diáconos, un subdiácono y tres tonsurados de la población indígena, Grapies al concurso del presidente, Gestard, la república disjunta de los beneficios del Concordato celebrado con la Santa Sede, y debido a la iniciativa de dicho arzobispo que es francés, han sido fundados en Hain un pequeño seminario, una escuela de hermanos de instrucción primaria, y una escuela de hermanas de San José de Hain. El corresponsal de El Times en el ejército austriaco, escribe desde Olmutz fecha 12 de julio diciendo que es imposible dar una idea exacta de la actividad con que el general Benedek ha trabajado despues de la derrota de Sudowa, para reorganizar el

ejército. El mismo ha pedido el nombramiento del archiduque Alberto para el mando de una división. Ha enviado la mayor parte de las fuerzas al Danubio, quedándose con 40.000 hombres para operar desde Olmutz sobre el flanco de los prusianos, y parece resuelto, si las hostilidades continúan, a reconquistar por medio de golpes atrevidos la celebridad y la confianza que en él tenía su patria. Acaba de hacerse un interesante experimento en el monte Genis—a presencia del ministro de Trabajos públicos de Francia y de muchos ingenieros. Un tren compuesto de muchos coches ha recorrido la parte terminada del ferro-carril que se está construyendo por el mismo sitio por donde va la carretera. El tren ha marchado con una velocidad de 18 kilómetros por hora al subir y 15 al bajar. La pendiente es en algunos puntos de 850 por 100, y algunas curvas tienen 40 metros de radio. Los trabajos en la vertiente italiana deberán terminarse a fin de octubre próximo, y espérase por tanto que en noviembre Italia y Francia estén unidas por una línea férrea sin interrupción. Los italianos critican extraordinariamente al almirante Persano y a la escuadra que manda, porque desde que empezó la guerra no ha salido del puerto de Ancona, a pretexto de que no tenía carbón para sus buques. Inauguración.—Esta noche tendrá lugar la de los baños de Gualquir, situándose una banda de música en la orilla de la alameda. Con este motivo y con la natural curiosidad de ver completa su preciosa decoración, será grande la concurrencia en el salón de deseano y mucha la animación en las barcas del río. Yo en esta noche sin falta principio a echarme en remojo, que hace un calor insuportable y está el tiempo muy denso. Carnes.—Segun hemos entendido, habiendo algunas sospechas sobre la buena ó mala calidad de las carnes destinadas al consumo de esta capital, se ha reñido la vigilancia en este punto, habiendo sido en los últimos días desechadas varias reses por el inspector veterinario. Con gusto veremos cuántos esfuerzos se hagan siempre en pro de la salud pública espuesta en esta estación a mil contrariedades. La vigia.—Las gentes en otros tiempos se asustaban con los duendes, y hoy se alarman las niñas al oír «¿que viene el dengue?» El mercado.—En Córdoba la plaza de la Constitución se encuentra concurrida en un verdadero centro de cultura y buenos modos, a los abusos de los que venden y a la gracia recientemente descubierta por algunos de ocupar lo ajeno hay que añadir las quimeras y estantillas que se oyen y ven a todas horas, en los que se aprinda todo lo galante y cortés que contiene el diccionario. El que quiera aprender cosas buenas ó educar a sus hijos con perfección, el mercado de la Constitución con una escuela gratuita que no es probable tenga semejante en ningún pueblo delgado. Función tauromaquica.—En la

(342) —Ahí está el punto de partida de si por las misteriosas palabras de Oliverio Beauchamp se lo descubrió, ahí está el punto de partida de si se cerró en su corazón y propeniéndose investigar esta pregunta insoluble para él: ¿quién ha querido hablarme al decirme: «¿Conque le ama V. tanto?»... ¿quién ha querido decirse, que, según la opinión del mismo médico, Oliverio estaba delirante. ¿quién ha observado el silencio que se mantenía en la habitación de la joven cuando su sonrisa melancólica, su voz dulce y triste, su mirada inquieta a pesar de la calentura... —«¿Si se dijo, me sido calumniada... calumniada por un hombre que he permitido que me odia, y que quiere vengarse...» —«¿Pero... señorita...» —Melania se levantó, llena de dignidad, anunciando a Gaston, con esta actitud, que le rogaba se marchase. —«Gaston, completamente cortado, balbuceó algunas palabras y dió un paso

(343) —Su señor padre tiene enemigos. Melania se sobresaltó de nuevo, creyó que Gaston iba a hablarle de Brian de Morlux, ahí está el punto de partida. —«Es natural que mi padre los tenga, dijo con frialdad; es rico y no se perdona fácilmente la fortuna. —«Es cierto, replicó el joven; y tiene enemigos encarnizados, que tratan de arruinarlo. La brutal frecuencia de Gaston produjo un resultado muy distinto del que había esperado. Melania se alzó llena de orgullo, y de desden. —«Doy a V. gracias, caballero, por el interés que nos demuestra; pero creo que se alarma V. sin razón; la persona de mi padre es inatacable, así como su reputación. —«Pero... señorita...» —Melania se levantó, llena de dignidad, anunciando a Gaston, con esta actitud, que le rogaba se marchase. —«Gaston, completamente cortado, balbuceó algunas palabras y dió un paso

(346) —Ahí está el punto de partida de si, señorita, de que si no se tratara para mí de impedir una gran desgracia, hubiese esperado hasta esta noche... —«Esta noche?» preguntó ella estupefacta. —«Gaston la miró con aire de misteriosa inteligencia. —«No debía verla a V. esta noche? —«Caballero, replicó Melania, que no comprendía ni una palabra, si V. viene a proponerme un enigma. —«¿Hubo un qué pro quo en el pensamiento de Gaston? —«Miró a su alrededor, y se dijo: —«¿Quizás hay alguien en la pieza vecina y teme que nos oigan. —«Entonces quiso corregir su indiscreción, y dijo: —«Si, señorita; pensaba tener el honor de presentarme esta noche en casa de V. —«Ahí, eso es diferente. —«Y Melania esperó, al no haber visto a Gaston proseguir, mirándola siempre con aire misterioso;

(343) —Señorita, dijo la doncella entornando la puerta, ¿puedo entrar? —Melania se levantó vivamente de la butaca en que se había sentado, con la cabeza entre las manos y procurando coordinar sus ideas. —«¿Qué quiere, Manquita? preguntó. La doncella entró con una bandeja en la mano. Sobre esta bandeja había una tarjeta. Instintivamente Melania arrojó una mirada al reloj de la chimenea antes de tomar la tarjeta. Eran apenas las diez y media. —«Ese joven insiste en ver a la señorita, dijo la camarista. —«Los ojos de Melania se fijaron sobre la tarjeta, y leyeron con asombro este nombre: GASTON LOROT. Es decir, el nombre de aquel hombre que la había salvado ya una vez. El corazón de Melania se puso a palpar con violencia y una esperanza inmensa, insensata penetró en su turbado corazón.

(346) —Ahí está el punto de partida de si, señorita, de que si no se tratara para mí de impedir una gran desgracia, hubiese esperado hasta esta noche... —«Esta noche?» preguntó ella estupefacta. —«Gaston la miró con aire de misteriosa inteligencia. —«No debía verla a V. esta noche? —«Caballero, replicó Melania, que no comprendía ni una palabra, si V. viene a proponerme un enigma. —«¿Hubo un qué pro quo en el pensamiento de Gaston? —«Miró a su alrededor, y se dijo: —«¿Quizás hay alguien en la pieza vecina y teme que nos oigan. —«Entonces quiso corregir su indiscreción, y dijo: —«Si, señorita; pensaba tener el honor de presentarme esta noche en casa de V. —«Ahí, eso es diferente. —«Y Melania esperó, al no haber visto a Gaston proseguir, mirándola siempre con aire misterioso;

tarde del domingo se verificará en la plaza de toros una corrida de novillos con objeto de comprar con sus productos varios instrumentos que hacen falta a la segunda banda de música municipal. Lidarán los dichos novillos los individuos de la expresada banda, que también bailarán un tango. Creemos que el público, que tan aficionado se muestra a tener música en todas partes, no dejará de contribuir con su presencia al objeto que estos jóvenes se proponen.

Leche.—Contra lo ocurrido en muchas ocasiones, en el reconocimiento practicado ayer se ha encontrado la leche en buen estado y perfectamente buena. Mas vale así que en otros casos.

¿Cuándo me falsifica?—Descubierta una falsificación de sellos de correos de 20 céntimos de azul, la dirección de estancadas retiró los de la circulación desde el día 1.º de agosto, en cuyo día empezaron a salir los particulares hasta el 15 del mismo mes.

Por el incansable regidor del mercado D. Andrés de la Oliva han sido reconocidos ciento sesenta panes, por falta de peso, á los mozos encargados de llevarlos á las casas de los vecinos. La operación del peso se hizo en las oficinas. Estos hechos no necesitan comentarios.

Calidad.—Mañana de pan hablamos sería muy oportuno que por la junta municipal de sanidad se reconociese de vez en cuando este importantísimo artículo, pues sobre su calidad, aunque no en general, han llegado algunas quejas á nuestros oídos.

Santiago.—Hoy es la velada de Santiago, que ignoramos si al fin habrá sido trasladada á la Ribera, como ha podido la prensa, con fel en esta petición del General dese.

El doctor de Noé.—En la noche del domingo varios hombres promovieron una pendencia en las calles de Alcántara. Uno de ellos que estaba herido, resultó herido.

No están maduros.—Por disposición del individuo de la junta de sanidad D. José de Burgos se han retirado de la venta varios melones y se han inutilizado otros por no estar en buen estado, de madurez.

Era verdad.—Por ver al P. Emezeriano fué al cementerio Tomás y aquel día muy serio. En el cementerio fué á ver á un difunto que se llama...

Recolección.—La que se efectúa...

En esta provincia dá escasos resultados, pues á mas de ser poca la simiente, esta es de inferior calidad.

Ferrocarril de Manzanares.—Sabemos que está corriente esta vía hasta Santa Elena y hasta la Corredera. No comprendemos cómo dejó de ponerse en explotación el todo el trayecto, con poco costo en el caso del río Almoradiel, quedando solo una legua para llegar á Cárdenas. Al gobierno nos dirigimos para que ponga de su parte cuanto conduzca á facilitar á los viajeros esta comodidad, que además redundará en beneficio de Andalucía.

Personal.—Ha sido nombrado fiel de los derechos de consumos de esta capital Salvador Gañán, que ya ha desempeñado este cargo, y ha sido declarado cesante D. Tesifón Giménez que lo ejercía.

Autoridad.—Se asegura en Sevilla que ha de ser nombrado Gobernador de aquella provincia y Alcalde corregidor de la capital el señor Marqués de la Morada, persona muy conocida en Córdoba, donde recibió su primera educación y donde ha desempeñado el cargo de Gobernador.

Plaza de toros.—Esta tarde habrá una novillada con fuegos artificiales. También se ejecutará la pantomima *El Doctor y la enferma*, y habrá una cuecaña. Todo esto empezará á las seis.

Siga.—Podemos asegurar á nuestros lectores que, gracias á la Divina Providencia, se hallan en toda España centenares de libros del funesto hospeder quí diezma gran parte de los pueblos del mundo. Se han establecido cuarentenas rigurosas para todas las procedencias de los países extranjeros donde se ha desarrollado.

Escitación.—Por la Administración principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia se ha dirigido una circular á los Alcaldes de la misma para que hagan llegar á noticia de los deudores de obligaciones vencidas que es indispensable se presenten á realizar los pagos, pues en otro caso serán ejecutados según las disposiciones vigentes.

Gacatilla pedestre.—Ya se ha concluido la colocación de aceras en la calle del Baño, y ya están colocando en la de Antequera y Porcuna que el laborioso obrero ha ido para praxia.

Diestro cordobés.—Bocanegra matará el 15 y 16 de Agosto en Ciudad Real, el 8 y 9 de Septiembre en Albalá y el 29 y 30 del mismo mes en Ubeda.

Uno.—El Juzgado de Montoro cita por edictos á José García Lopez, contra quien sigue causa por robo de caballerías.

Súbasta.—Por el término de 15 días que empezaron á contarse el 21 del actual se anuncia la subasta de 250 cajones de pino en la Administración de las estancadas de Hinojosa, bajo el tipo de 2 rs. cada uno.

Los buques vuelan.—Otra en poder del Alcalde de Villanueva del Duque un buque que se ha aparecido en término de dicha villa.

El estilo es el hombre.—Cierta empleado comunicaba á su jefe en los siguientes términos una de las ocurrencias del día en que le había tocado intervenir en el que suscribe participando al Sr. que se le ha presentado un cadáver procedente de... solicitando pase para el cementerio.

Siempre hay alguno.—Continúa la partida de malhechores que capitanea tristemente el señor Vargas, cometiendo excesos y crímenes en la provincia de Sevilla. Además del hecho vandálico de que dimos cuenta hace poco, escriben de Parada con fecha 19 refiriéndonos el siguiente hecho.

El lunes 16 del corriente á las seis de su tarde fué aprehendido por la gaceta de Vargas el presbítero D. Joaquín González, vecino de esta. Dicho señor marchaba á caballo, acompañado de uno de sus criados, por la vereda ó ejido de Carpio, y saliendo de improviso de unos higueros tres hombres se lanzaron sobre dicho señor, lo condujeron al pinar llamado de Carpio, en el monte Palacio, propiedad del Excmo. Sr. duque de Osuna, y una vez allí, no sin haber antes disparado un tiro, tal vez para amedrentarlo, le exigieron firmar una carta en la que se le pedía á la familia la friolera de 5,000 duros, mandando al criado que al momento los trajese. Inefectivamente la familia le mandó mil duros, y cuando los recibieron, dejaron en libertad al Sr. González. Dejó á la consideración de usted lo que este hecho ha afectado á este vecindario, sin embargo de haber vuelto el dicho señor preso á su casa. Los labradores no se atreven á salir á la puerta de la calle, temiendo lo abandonado todo en las más críticas circunstancias á la voluntad de otros. Yo deseara que la autoridad superior, ordenara una activa y pronta persecución, pues de este modo no es posible vivir en un año tan escaso en productos, convendría que la autoridad practicara algunos reconocimientos domiciliarios, pues se dice que todas las noches las pasan los facinorosos dentro del pueblo, y que no faltan personas que, para mengua suya y desgracia nuestra, les están proporcionando albergue, según de público se dice.

Problema.—Dos borrachos salieron el otro día de una taberna, y empezaron á cuestionar sobre si era la luna ó el sol el astro que alumbraba la tierra. Es el sol, decía uno de los sacerdotes de Baico. Es la luna, le contestaba el otro. Apareció un tercero que venía tambaleando. Oye tú, camarada, dijo uno de los borrachos, no alumbró el sol ó la luna. Soy forastero, contesto el interperado dando un traspies.

Leyes penales.—Se ha dispuesto, según dice un periódico militar, que se lean las leyes penales á la tropa en todas las ocasiones en que prevenga la ordenanza, y además siempre que la estimen conveniente los jefes de los cuerpos y destacamentos de las armas é institutos del ejército, los cuales procurarán inculcar á todas las clases el espíritu de aquellas, y les harán entender que sus prescripciones serán aplicadas con el mayor rigor siempre que haya motivo para ello.

Ilustre viajero.—El Sr. Cascajales, obispo de Málaga y Penitenciario que fué muchos años en nuestra Sta Iglesia Catedral, está siendo en Sevilla, su patria, objeto de las más afectuosas demostraciones de cariño.

Máximas de un calavera.—En amor se combate siempre por el botín. El dinero se hizo para gastar, y si sobra algo para comer. No hay tiempo mejor empleado que el que se pierde. Amar platónicamente es lo mismo que alimentarse con obleas. Parecía que iba á reaparecer con carácter político nuestro apreciable colega de aquella capital.

Consuelo.—Acababan de leer la sentencia de muerte á un reo, y este no pudo contener las lágrimas al escucharla. Compadecido uno de los circunstantes se acercó al condenado, y le dijo con dulzura: —Vamos, vamos, hermanito, no hay que llorar, eso no vale nada.

Historico.—Un orador estaba pronunciando un saporifero discurso ante una reunion bastante numerosa de la corte. El público soportaba con resignacion aquel diluvio inintermitente de palabras.

El disertante, dijo por fin en un de sus arranques oratorios: ¿quereis saber, señores, mis opiniones filosoficas? Pues escuchad.

Si Sioratos me llama á su escuela... Si Platon me invita á sus lecciones... Si Plágoras me llama para asistir á sus aulas... me calajia.

Uno de los concurrentes, viendo una ocasion propicia para terminar aquel discurso, dijo abducando la voz y con acento cavernoso: Plágoras te llama!

Escusado es añadir que el orador abandonó al momento la tribuna.

Enterada.—Una señora rogaba á un caballero que tuviera la bondad de explicarle como son los fusiles de aguja. —Señora, es muy sencillo, replicó el caballero; nuestros fusiles tienen chimenea á la francesa, mientras que los de aguja la tienen á la prusiana.

A Pekin.—Un chino se ha suicidado cerca de Antipolo, estrangulándose con un pañuelo. Se le ha encontrado en tierra y sujetas con las manos los puntas del pañuelo. No hay fuerza de voluntad comparable á la del chino cuando intenta el suicidio. No hace mucho tiempo que uno se estranguló con sus uñas en la cárcel de Manila, y otros dos se arrojaron del puente de piedra al rio estando mancornados. Grande debe ser la seguridad en que estan de resucitar en Pekin.

El secretario de la redaccion, Isidoro Badia.

Boletín religioso.
Hoy es Santiago, apóstol patron de España, y S. Cristóbal, mártir.
JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de Santiago.
En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Bartolomé Cerro, acompañado de la corte de Maria visitación, hoy la imagen de Nuestra Señora de la Encarnacion, en su iglesia.

SECCION GUBERNATIVA

Otros carruages.
Empresa de transportes en combinacion con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilár, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Serpes núm. 51, fondo de Europa. En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compania.

Unas galeras aceleradas.
de los señores Payeras, Gomez y compania, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de Córdoba á Madrid 18 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por D. Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, plazuela de la Compania. Administracion en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras é hijo.

Transportes de D. Onofre y D. Manuel Ferrer.
Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estacion del ferrocarril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales.

Transportes de la Union.
Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invirtiendo en el trayecto de esta ciudad á la de Santa Cruz solo 48 horas: se admiten arrobos y encargos para Madrid y todos los puntos principales del Reino. Se despachan en la plaza del Salvador núm. 26, por D. Antonio Machuca.

Monte de Piedad.
Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde, presta sobre alhajas, ropas, y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.
ENTRADAS.
De Madrid y su carrera á las 7 y 13 minutos de la noche.
De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 14 minutos de la mañana.
De Málaga y su carrera á las 5 y 29 minutos de la tarde.
De los pueblos de la sierra á las 5 de la tarde.
De Eoija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 7 y 11 minutos de la mañana.

Salidas.
Para Madrid y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana.
Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 7 y 35 minutos de la noche.

Campanadas.
que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriere el mismo.
Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compania, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espita Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.
Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquela.

Cosarios.
Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.
Posada del huerto de S. Pablo.
BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa.
IBEN. Andrés Rabadán.
AGUILAR. Manuel Ramirez.
Posada de S. Antonio.
HERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Ferrero, Juan Ortega y José Rodriguez.
CAÑETE. Manuel Gutierrez.
SANTA ELIA. Juan Castellano.
Posada del Torro.
OBERO. Francisco Diaz y Andrés Parra.
Posada de la Madera.
POZOBLANCO. Juan Colchero.
PALMA. José y Juan Perez.
MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero.
EGUA. Salvador Dieguez.
ANTUERA. Juan Montoro.
OBERO. Francisco Sanchez.
BAENA y LUCENA. Isidro Colchero.
Posada de la Madera.
MONTORO. Francisco de Luque.
EGUA. Antonio Escalera.
Posada de S. Rafael.
CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero.

Franko.
de la correspondencia.
CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.
Este está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ellas; y por estas no se pagará el cuarto inmediato del cartón.
PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.
PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 reales por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados. Además del franqueo, un sello de 2 reales.
PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 reales por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificado. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.
Por los vapores ingleses. Un sello de 3 reales por cada cuatro videntes ó fraccion de ellos.
Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.
PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.
PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.
Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 rs.
PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.
Las cartas no franqueadas, pagan el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs.
Certificados. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

Traspaso. Se hace del establecimiento de bebidas que está situado en la calle del Tesoro núm. 6: la persona que quisiese tratar de dicho asunto pasará a la misma casa desde las 10 de la mañana en adelante.

Aranceles de Aduanas. Última edición. Se acaban de recibir en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1867 se arriendan los cortijos siguientes: el nombrado Garabato bajo, situado en la campiña y término de Santa Ella, con 180 fanegas de tercio; y el del Valle alto, en la campiña y término de Montoro, con 420 fanegas de tercio. Igualmente se arrienda desde el día una casa principal acristalada, con jardín y agua de pie, calle Jesús María, núm. 4, en esta Ciudad. En la secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos se tratará. 15-15

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. También se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Barato de papel de fumar. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes:

Una cartera a 6 mrs.
Docena de id. a 15 cts.
Gruesa de id. a 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 10 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse a los antiguos precios.

Fotografías mágicas. Se acaba de recibir un gran surtido de esta clase de fotografías que tanto llaman hoy la atención en París.

Con algunas gotas de agua, cualquiera produce al momento una fotografía bonita y duradera para un álbum, y se procura una distracción curiosa y recreativa.

Solamente se venden paquetes, conteniendo doce fotografías a 16 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Tratado práctico de Caminos, por don Joaquín Montero. Contiene todo lo concerniente al trazado, ejecución y conservación de los caminos, por demostraciones sencillas y claras, aplicadas al arte y despojadas de todo lo de difícil comprensión. Se le ha adicionado el Nomenclador de Ferro-carriles. Esta obra es útil a todos los empleados del ramo de caminos y de ferro-carriles, a las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos. Se vende a 16 reales en casa de su autor, calle S. Pablo núm. 54 y en la redacción de este periódico.

Retratos. El del Excmo. Sr. general D. Casto Mendez Nuñez, comandante general de la escuadra que opera en el mar Pacífico. Se vende en la librería de D. Francisco Lozano.

Almohada. La hay de varios muebles convenientes para un establecimiento, en la calle de los Alifidos núm. 46, zapatería.

Jubiléo de la Porciúncula. Su historia, indulgencia y requisitos para ganarla. Se halla de venta a cuatro cuartos cada ejemplar en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

Venta. La casa número 5 plazuela del Juramento ó travesía de la plazuela del Tambor a la calle Carreteras para informarse con don Angel Oms, donde obran los títulos.

Venta. La persona que desee adquirir por el término de un año, a contar desde 1.º del presente mes, el establecimiento que producen los caballos de la Guardia civil que existen en esta capital, podrá avisarse con el capitán de la fuerza para tratar las condiciones de su ajuste, en la casa número 1 de la misma, desde las diez de la mañana a las dos de la tarde.

Asientos. En el despacho central del ferro-carril de Córdoba a Málaga, situado en la Plazuela de la Compañía, se dan asientos hasta Lucena, por el ferro-carril hasta Aguilar, y de allí a Lucena, en los omnibus que tienen establecidos la empresa.

Almohada. La hay de varios muebles en la calle de Fitero núm. 4, a todas horas. Parroquia de San Miguel.

Pérdida. Le una casa de campo llamada del Carmen, en el Monte real de Bujalance, ha desaparecido un mulo capon, de diez años, pelo pardo oscuro, con dos dedos sobre la nariz, quebrado de cadera, y unos pelos blancos en la cruz. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a su dueño, D. Manuel del Pino, en Bujalance.

Almohada. Se hace almohada de toda clase de efectos de casa y de gran cantidad de cristal y china, en la casa núm. 19 calle de Almoneda, desde las 9 de la mañana en adelante todos los días. También se arrienda desde el día la misma casa.

Venta. Se venden unas puertas de calle, corrientes de cerradura con llave en la puerta de la Trinidad núm. 46 de San Jacón.

SOMBRERERIA FRANCESA,

calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

EN ANTEQUERA, J. Renard, premiado con la medalla de plata en la exposición de París.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar a su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van a tomar una estension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

Las tres casas de Córdoba, Antequera y Benamejí, en combinacion entre si y con otras de primer órden del extranjero y del pais, harán cuantos esfuerzos les sean dables para proporcionar a la respetable clientela, cuantas ventajas puedan obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena confeccion, equidad, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, he ahí lo que el público encontrará en lo sucesivo en la sombrerería de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrerería francesa de Lambert, pues ninguna conexcion existe entre ambos.

Espedicion de hielo artificial.

La gran cantidad de hielo que esta fábrica elabora, le permite espedir cada dia para fuera de la capital todos los pedidos que se le hagan desde una arroba hasta cuatrocientas, dirigiéndose para ello a la misma fábrica calle mayor de San Lorenzo núm. 15, y a su encargado D. J. B. Cosineau.

PROFESOR DENTISTA.

Don José Miranda Fernandez, aprobado por la facultad de Medicina de Madrid. Extraccion casi sin dolor de dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, con los nuevos Forceps giratorios anglo-americanos, los cuales por su mecanismo especial, se adaptan a la muela de un modo tal, que se hace la extraccion con la mayor facilidad y comodidad del operado; empleando tambien otros procedimientos sumamente ventajosos, hijos de su larga práctica en este ramo. Coloca desde 20 a 100 rs. uno dientes y dentaduras completas, por todos los mejores sistemas conocidos, imitando en todo a los naturales, teniendo todas las condiciones de firmeza y hermosura a la vez que comodidad y duracion; garantizando todas sus obras por un tiempo convenido. Empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud, conservándolas sin necesidad de extraerlas. Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, restituyéndole su primitiva blancura y brillantez, quitándole por este medio el mal olor que, despide la boca. Afirma los dientes flojos y moviedos. Corrije la denticion viciosa de los niños y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista y de la cirugía menor. Tiene polvos, opiatas, cepillos y elisires para la conservacion de la dentadura y la acreditada tintura de los Arabes, que calma seguidamente el mas agudo dolor de muelas. Ofrece su gabinete, calle del Liceo, núm. 28.

Máquina de acerrar chapas de caoba y tablas de todos Gruesos. Taller y almacen de muebles de lujo DE RODRIGUEZ. Azonaicas, 3, Arco Real, 49.—Córdoba. Construcciones de ebanisteria por diseños y modelos de Paris.

En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarlos todos los objetos que referentes al arte puedan exigirse; sillas y butacas francesas é inglesas y veladores maquees hasta las mas sencillas de fabricacion nacional. Todo a precio fijo.

EL FENIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS, ESTABLECIDA EN MADRID, JACOMETREZO 47. CAPITAL SOCIAL 57.000,000 DE RS. VN

ADMINISTRADORES.—Excmo. Sr. D. P. Gomez de la Serna, Presidente.—Excmo. Sr. D. E. Lyón y Medina, vice-presidente.—Sr. D. Alejandro Bixio.—Sr. D. Vicente Cibiel.—Sr. D. Pedro Cloquemin.—Excmo. Sr. Conde de Puerubia.—Sr. Baron de Haber.—Sr. D. A. Leger.—Señor D. Carlos Lemocier.—Sr. D. Miró de las Rosas.—Sr. D. Eugenio Pereira.—Sr. D. Ernesto Polack.—Sr. D. Alejandro Shee Saavedra.—Excmo. Sr. Conde de Torrejon.—Excmo. Sr. D. Buenaventura Vico.

ADMINISTRADORES SUPLENTE.—Sr. D. Antonio de Arjona y Tamariz.—Sr. D. Luis Passy. JUNTA DE INSPECCION.—Sr. D. Antonio M. Vigo.—Sr. D. Emilio Pereira, hijo.—Sr. D. D. del Rosal.—Sr. D. Salazar.—Sr. D. Hipólito Charlon.

EL FENIX ESPAÑOL hace toda clase de operaciones de seguros a prima fija, tanto contra incendios como marítimos y sobre la vida, y especialmente LOS SEGUROS DE EDUCACION Y DE CAPITALS EXIGIBLES A LA MAYOR EDAD DE LOS NIÑOS.

Estas operaciones merecen toda la atencion de las familias. Se distinguen por la incontestable utilidad de su objeto, y por la modicidad de las primas, que las ponen al alcance de todos. Sub-Director en esta provincia, D. Andrés Lasso de la Vega, Moros, 43, Córdoba.

RELOGERIA SUIZA,

plazuela de las Tendillas.

Este nuevo establecimiento se presenta provisto de un completísimo y rico surtido de relojes de plata, oro, esmalte y piedras preciosas, para caballeros y señoras, repeticiones, Remontoirs y cronómetros de sobremesa y cuadro, y una selecta coleccion de cajas de música.

Procedentes de las mejores fábricas del extranjero, pueden cederse a precios muy ventajosos. Se recomponen toda clase de máquinas por complicadas que ellas sean, incluso los cronómetros.

Las corporaciones y particulares que gusten confiar el cuidado de sus relojes mediante una retribucion convencional al dueño de dicho establecimiento, encontrarán en él la mayor puntualidad y esmero.

Obras de Paul de Rock. En francés y en español. Ademas de la completa coleccion que se encuentra en el despacho del DIARIO DE CORDOBA se han recibido últimamente las siguientes: Una mujer con tres caras.—Un racimo de grosella.—Taquetel el probado y otras muchas.

Arrendamiento. Se arrienda el cortijo del Bascon, situado en la campiña, término de Santa Ella, con 180 fanegas de tierra de tercio; en la secretaria del Excmo. Sr. Conde de Gavia están de manifiesto las condiciones y precio que ha de ganar. 15-12

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 28 los hay de venta y tambien se alquilan.

Traslacion. La tintorería francesa de la calle de San Francisco, se ha trasladado a la calle de San Pablo núm. 43.

Prontuario de la Administracion municipal, con modelos y formularios para todos los actos y servicios a que son llamados los Alcaldes, Ayuntamientos, sus secretarios, Juntas locales de enseñanza y Maestros de Instruccion primaria, por D. Eusebio Freixxa y Rabasó. Formará un tomo de 700 a 800 páginas, y se publicará en cuatro entregas. Su coste total será de 40 rs., pagados al hacerse la suscripcion. Se suscribe en el despacho de este periódico.

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Nuevas publicaciones. En el despacho del DIARIO DE CORDOBA se ha recibido un extraordinario surtido de obras escritas en francés, procedentes directamente de Paris de las librerías de L. Hachette y compañía y de Michiel Lévy. Entre otras muchas se encontrarán las siguientes:

- Oeuvres complètes de Moliere
- Id. id. de Blaise Pascal.
- Id. id. de Boileau.
- Id. id. de Montesquieu.
- Angélica Kauffmann.
- Voyage de Jeune Anachazis en Grèce.
- L' Héritage (dick Tarleton) roman Anglais.
- La Petite Dorrit, roman Anglais.
- Le Magasin D'Antiquités, roman Anglais.
- Vie et Aventures de Martin Chuzzlewit.
- Il y A Deux ans, 1854—1856.

Sustituto. Se desea encontrar uno que sirva en el ejército por la quinta del presente año. Se tratará de las condiciones con D. Ramon de Torres y Codes, calle de la Espartería.

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zarco, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redaccion de este periódico darán razon de quien es su dueño.

Libro. Prontuario médico de quintas para el uso de los profesores de medicina y cirugía civiles y castrenses, por el doctor don Pascual Pastor: quinta edición notablemente corregida y aumentada. Se vende en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él: se venden a precios muy equitativos en el despacho de este periódico.

RETRATOS de don Casto Mendez Nuñez, don Miguel Lobo, don F. Topete, don C. Valcarcel, don M. de la Pezuela, don C. Alvar Gonzalez, don G. del Campe, don J. Navarro, don L. Ferry, don F. Castellanos y de la fragata Numancia; todos reunidos en una tarjeta se venden en el despacho de este periódico a 4 rs. una.

Barato. En la calle de San Hipólito núm. 4 se venden patatas de gran tamaño, sanas y separadas todas las menudas, dándose la arroba a 5 rs.: se espenderán a este precio en todo el presente mes. 15-10

Venta de losetas. Las hay de alabastro y pizarra de varias dimensiones y figuras, a precios económicos: en la casa número 17 calle de Pedregosa, pueden verse las muestras y tarifa de precios. 8-8

Papel a precios de fábrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay papeles del Reino y extrajeros de la mejor calidad, continos y de línea, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs. en elegantes cajas, conteniendo:

- Cien cartas de papel inglés, canto dorado.
- Cien sobres correspondientes.
- Doce plumas de acero.
- Un porta-plumas.
- Una caja de oblates.
- Un lapicero.
- Un frasco de tinta.
- Una pastilla de cola de boca.
- Una falsilla.
- Una barra de lajre.
- Una caja de polvos de colores.
- Una pastilla de goma para borrar.
- Una pastilla de jabón.
- Un par de gemelos.

Pérdida. De una dehesa de la Remonta se ha extraviado un potrero entero, tordillo, de tres años, con seis cuartas y once dedos de alzada y con el hierro M, propio de Don Francisco Marquez, vecino de Montilla, y que estaba acogido. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo al referido señor, quien dará una gratificacion. 4-3

Venta. Se vende la hacienda llamada Concepcion, en el arrecife de la Sierra, a 6 kilómetros de la capital, con mil pies de olivo y árboles frutales: casa núm. 2, en el Altillo de Santa Marina, con ocho habitaciones. Para tratar de su venta, en la calle de S. Pablo núm. 8. 4-3

Madera y materiales. Madera de castaño cruda en la hacienda del Bañuelo. Depósito de cal viva y muerta superior, procedente de las canteras de piedra franca y cantera de Vista Hermosa, a los siguientes precios:

	En depósito.	En obras.
Metro de cal viva.	80 rs.	82 rs.
Cabiz de cal muerta.	25	26
Ranega de cal para blanquear.	20	
Cargas de mampuesto grueso.		2 1/2
Id. de picadura.		2

Sillera sacada por cuenta del consumidor, la corretada en cantera, 4 rs.—Mampostería id. id., 3 1/2

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa núm. 43 calle de las Parras, por cédulas firmadas por los interesados, y su pago será al fin de cada mes.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 4 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con tres corcheras, porteria alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guarnidos, pajar y dos grandes graneros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso a grandes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen a porfía cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, único representante en toda la provincia de Córdoba.

Refrescos en polvo, como se usen en Madrid y Francia. En la borchateria madrileña situada frente a la parroquia de San Andrés, en direccion al Realejo, núm. 73, hay un gran surtido de refrescos de malvavisco, almendra, naranja, limon, zarzaparrilla, avellana, almendras tostadas, arroz, chufas y cebada, al precio de 4 rs. libra, 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos mere gues. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despachan a 4 rs. libra. Tambien se encuentra un gran surtido de fideos de todas clases y arroz a 12 cuartos libra. 19-17

ALBUM DEL BUEN HUMOR. Coleccion escogida de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopilados por un habitante del otro mundo.

Esta obra forma un lindo tomito de 294 páginas de impresion, con multitud de grabados, y se vende a seis reales en Córdoba, en la imprenta del DIARIO.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal núm. 404, calle de Isabel II, desde San Juan próximo.

El bombardeo del Callao y de Valparaiso. Dos polkas militares dedicadas a la Marina Española: se venden sueltas a 5 rs. y unidas a 8 en el despacho de este periódico.

Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 420 rs. Se venden en el despacho de este periódico.

Para los baños de Santa Ella. Saldrá de esta Ciudad un carro bien acondicionado todos los Jueves, que conducirá pasajeros y equipos. Se despachará en la Posada Nueva de la calle de S. Pablo.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa atarazana con segundo patio es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 6 de la tarde.

Venta. Se venden varios libros y puertas, en la calle de los Angeles número 7.

Pérdida. El jueves 19 se extravió en la estacion del Ferro-carril una perita dogo, negra, con un lunar blanco sobre el cuarto trasero y otro en la punta del rabo. La persona que la hubiese encontrado se servirá avisarlo en esta redaccion, donde se le dará una gratificacion, el que dará una gratificacion. 4-3

Almoheda. Se hace de varios muebles en la casa núm. 20 calle de José Rey, antes Santa Clara.

Pérdida. El domingo 22 del corriente por la mañana perdió una señora en la plaza de la Corredera un portamonedas con algun dinero. La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, se le regalán todas las monedas que llevaba dentro y ademas 400 reales, pues como objeto de familia hay interés en conservarlo. En la casa núm. 3 calle del Pozo, parroquia de la Magdalena, darán una gratificacion.